

## A PROPOSITO DE ESTE LIBRO

No es fácil escribir un libro en el que partiendo de la geografía se pueda penetrar en las raíces de la historia por eso el mérito de Ann Marie Hocquenghem quien en MAS ALLA DE LA MUERTE nos entrega con ojo zahorí una visión caleidoscópica de Piura y la región. Desiertos calcinantes, tupidas selvas, cordilleras escarpadas y un mar poblado de piqueros y cormoranes con una riqueza impresionante, manglares en el que habitan moluscos y crustáceos y algarrobales inmensos que regeneran con devoción las intensas lluvias de El Niño.

Esta es la trama principal de este libro que siendo producto de la observación paciente del científico, no abandona la perspectiva conmovedora del tiempo. El propio espacio irreductible que permanece grabado en la retina. Este es el mérito de Ann Marie empedemida admiradora de nuestra tierra e hija adoptiva de Piura a quien está vinculada por años de trabajo intensivo y entrañables afectos.

La Municipalidad de Piura empeñada en promover la cultura no podía permanecer ajena al esfuerzo de difundir los mejores trabajos del pensamiento sobre la historia y tópico regional. Por eso es que ha alcanzado su aporte para que este libro vea la luz y se difunda con el propósito de contribuir al mejor esclarecimiento de nuestra historia y devenir. Esta es una búsqueda esencial por ello serio afán de comprensión cintífico y pasión insaciable.

Ya Ann Marie Hocquenghem nos ha dado reiteradas demostraciones de sus inquietudes intelectuales. Una mejor comprensión de la antigüedad del hombre en Piura, un asomo al mejor estudio del Fenómeno El Niño, un viaje desde la perspectiva sociológica a la cocina piurana y una defensa abierta del Canal del Inca en las hipnóticas extensiones del Alto Piura. Con este estudio Ann Marie ingresa al tópico, pocas veces tratado, de la crónica fluída que aborda el tema del paisaje. Crónica emparentada con el menester silencioso del guerrero que a hurtadillas en noches de plenilunio escribía sus relaciones de viaje.



Este es un libro para saborear en la lectura paciente, en el análisis de los datos que aporta los que permiten pensar y entender mejor este espacio geográfico llamado a ser la región de la abundancia pero al mismo tiempo escenario de una serie de procesos sociales y políticos que buscan la reafirmación de una histórica lucha descentralista. Por eso saludamos la aparición de este libro en circunstancias realmente difíciles por la presencia del fenómeno de El Niño cuyas huellas siguen patentes en nuestro destino histórico. Este libro por eso tiene la frescura de los verdes campos tras una tarde de liuvia, bulle de vida y de esa asombrosa capacidad de emoción frente a las cosas.

San Miguel de Piura, Enero de 1998. José Aguilar Santisteban 🥞 🦄 Alcalde